

## LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,  
Administrador.

## DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas.  
Especialidad en trabajos de oro.  
"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua á "La Provedora" de don Andrés Sandoval.

## FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.  
Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

## Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

**ALFREDO BRADE**

## Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

### TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm .....	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

## Zapatería de Higinio Carmona

Calzado á la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte á todas partes.—San José C. R., ap. 22, calle Central Sur, N° 50, frente á la Botica del Comercio.

## Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



# La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

## LA VIOLETA

## FABRICA DE MUERLES

¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construídas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

## CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. á muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑIA

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Cassi

La moral en

el presidio

Con el título de estas líneas trae *La Prensa Libre* un artículo en que después de justificar, en parte, el Acuerdo de la Secretaría del Ramo que establece el servicio religioso en el presidio de San Lucas, por cuya to cree en la poderosa y benéfica influencia de la enseñanza moral, censura el medio, y para justificarse recuerda "el caso de un tal Rafael Solano que amacheteó á un negro y á quien encontráronse oraciones para solicitar el auxilio de las divinidades[?]" en sus jornadas de perverso".

Ah! cómo nos amachetea la falta de lógica. Diga el escritor: si sabe sólo de un hombre, diez, ciento, mil, en este oleaje de 1.500000000 de mortales, que le ven consigo oraciones á porrillo y sean á la vez virtuosos en grado eminente, ¿creería en la eficacia de la Religión? Disponga Ud. mismo las premisas y establezca la consecuencia.

Es el prejuicio lo que nos mata en estos asuntos de Religión; y para quien juzga en esa materia, no hay más razón que su capricho, no obstante estar palpando la eficacia de aquélla. Y si no, echemos una mirada retrospectiva sobre el mundo. Ya San Pedro mismo, desde los primeros tiempos del cristianismo, MORALIZÓ con la Religión á sus propios carceleros y á una de las concubinas de Nerón, y desde entonces las conquistas de la moral, basada en la Religión, fueron diarias é invadían todo, desde los espacios palacios de los Césares hasta el oscuro calabozo del esclavo; desde el templo de Júpiter hasta las ensangrentadas arenas del Circo; desde Roma, la soberbia capital del mundo, hasta los confines de la Libia.

La Roma pagana, en medio de su fastuosa grandeza, tenía debilidades tan grandes como su orgullo. Mientras se constituía en señora de innumerables pueblos cuyos reyes, atados al trono del conquistador, eran su trofeo, doblaba la rodilla ante los ídolos de los pueblos conquistados. Reinaba en todo el Imperio el politeísmo más absurdo, y la degradación de los romanos llegaba hasta el extremo de levantar altares á los tiranos que les habían oprimido y cuyos vicios ellos mismos desprecaban. La ley favorecía la prostitución; era en muchísimos casos lícito exponer á los niños recién nacidos; estaba reglamentado el asesinato en los juegos públicos y en la familia; los

amos eran dueños de la vida de los esclavos, no teniendo la mujer más privilegio que el de ser entre ellos la primera. Cada vicio tenía un dios, un altar, un templo, y las fiestas religiosas no eran sino un desbordamiento de todas las pasiones, sin freno, sin medida. Y este modo de ser de Roma era tan antiguo como ella, como ella, la soberbia conquistadora que jamás había reconocido señor que la dominara. Pero el Verbo se hizo carne, y renovó la paz de la tierra, y con ella la de Roma.

Eso, la relación entre la Moral y la Religión, bastaría ser probada con la experiencia diaria, á no haber otras pruebas de todo género.

Pero no! Confucio, Mahoma, Lutero no infunden terror, no dan cuidados; mas a las doctrinas de Jesucristo, guerra, guerra sin cuartel, guerra sin treguas, guerra á muerte, porque enseñan lo que enseñó Jesucristo. Y para probar su ineficacia, para probar que esas doctrinas no deben entrar ni en un presidio, allí van las pruebas: que un clérigo, que los h y, pero en número infinitesimal, prostituye su sagrado ministerio, ó que Rafael Solano, un bandido, rezaba, sin estudiar inconsecuentemente que rezaba porque era un bandido, mas no era un bandido porque rezaba.

Mas..... tranquilicémoslos los que entendemos de Religión, y su eficacia! Nadie, al través de veinte siglos, ha podido arrancar de sobre la Cruz el glorioso INRI de su soberanía. Y hoy el señor ministro Asúa Aguilar le rinde los honores que los grandes, los héroes, los egregios, le rindieron en toda época. La Cruz, símbolo de la Religión, ha sido, es y será, pues, morigeradora de pasiones, y el mundo se va de ello convenciendo, aunque queden á la zaga católicos ateos que en la gramática de su moral toman la excepción por la regla.

### Suma y sigue

Sr. Editor: Sabido es que en el *Asno de Oro*, de Apuleyo, especie de novela picaresca, y muladar del siglo segundo del Imperio Romano, hay una perla literaria y delicioso modelo de cuentos: las aventuras de *Psique* y *Cupido*, ó dígame *El alma y el Amor*, para hablar castellano en vez de latín y griego.

Pues bien, amigo mío, uno de aquí, no sé si de oro ó de oropel, tergiversa de tal modo la historia, que supone al Amor, desalado, en busca del Alma, cuando ésta es la que busca al Amor, que la echa, por curiosa, del palacio encantado donde pasaron varias noches á oscuras.

Y como ciertas gentes, de escaso razonar, siempre acuden á la autoridad del maestro, como escolásticos de la edad-media, dice el sabio con pie de león, que un catedrático de Roma niega, ó afirma, tales ó cuales cosas de su *Psique*, ó *Psiquis* que no es lo del cuento.

Dice nuestro "psicólogo sin alma", que, según el *Sergi*, "el amor busca al alma", cuando en el cuento del *Asno de Oro*, es *Psique* ó el alma, la que anda, atormentada de triste soledad, en busca de *Cupido*, ó el amor.

Y eso es, precisamente, lo que sucede en la realidad, como en el cuento de Apuleyo, ó de quien quiera que sea: porque de su autenticidad dudan muchos críticos. En lo que sí convienen los mitólogos serios, es en que eso no pertenece á la Mitología clásica, ni griega ni romana.—Es, como oportunamente observa Decharme, no un mito, sino una alegoría fundada en ideas de Platón.

Y así ha debido de comprenderlo el psicólogo de Roma, si no es que se le subió el santo al cielo.

sa nada rara en gentes de mucho saber, mareados como suelen hallarse de repente, con la terrible marejada de la vida moderna.

Los que no se marean son los mentecatos que, así no más, se meten en psicologías, sin la menor preparación, y piensan—porque sí, señor, piensan—que "todo el monte es orégano" y que basta ser materia- lista rematado y estropear nuestro idioma, para enseñar algo de moral, y filosofía de la mente humana", como dicen los Ingleses.

Por lo demás, el alma del *dottore Sergi*, según se refiere de sus palabras en el diario á que aludo, no es, ni más ni menos, sino el alma de los aristotélicos, esto es, "la forma del cuerpo".

De modo que el sabio profesor universitario enseña una "psicología con alma"; y no la "desalmada psicología", con que se pretende entorpecer y degradar á una juventud "digna de mejor suerte", como tantas veces se ha dicho sin contradicción honrada, ni más réplica que la tergiversación de palabras y conceptos, impertinente recurso de cristuras malcriadas.

Por lo que hace al Dr. Ferraz, a quien de continuo se saca á plaza en ciertos asuntos que no le incumben, tengo yo, por una feliz casualidad, el gusto de anunciar que, entre poco, se publicará en Barcelona, con prólogo de Pérez Galdos, su "Psicología de los desalmados" serio y fundamental estudio, al que ha dedicado más de diez años, á ratos matinales.

UN MAESTRO PRIMARIO.

### El Patagón

Leemos en el último número de *El Noticiero*:

"TERMINAMOS.—Damos por terminado el entretenimiento que teníamos con una hoja periódica de esta capital, donde escribe un emigrado, desterrado de su país, por cuanto sus "penchos" son propios DE UN PATAGON, y por lo tanto..... adios, para siempre, adios!"

¿Verdad que derrama chiste que hace desternillar de risa y doctrina que abisma, en magistral amalgama, la Gacetilla aquella?—¡Qué bien conoce la raza el maestro! Probablemente por el color cobrizo, pues si que cobre debe ser el masculino de cabra, y de ésta se deriva el apelativo *cabrera*.

Es curioso: se nos busca y luego se quejan de que se nos encuentran; y esto que solamente se nos ven las manos y hasta ahora no se nos ve la boca, por ciertas consideraciones que queremos guardar siquiera un día más.

Y es curioso aquello de echarle el muerto á quien no desciende tanto. A nosotros nuestra estatua nos permite aun barajar tiros: ¿Y sabe Ud., sueltista, quién es el que escribe estas contestaciones? Pues toma, soy YO. Ahora busque Ud. en el diccionario, su arsenal, quién es YO, y lo sabrá.

### Carta abierta

Señor W. J. M.

Apartado n° 109

San José.

Despreciable macho:

En el número 1706 de *El Noticiero* publica Ud. una gacetilla en que manifiesta desea contraer matrimonio con una señorita costarricense.

Vaya Ud. á freir chicharrón, so macho indigno, que por más que haya hombres aquí que por rendir parias al Beerro de Oro quieran que el espíritu de americanización vulgar se extienda, ahonde, penetre en nuestras instituciones, leyes, educación, costumbres y carácter, nosotras, las costarricenses, no estamos dispuestas á vendernos á las treinta monedas de plata que Ud. representa en los meagros "30 años" que asegura Ud. tener sobre sus espaldas ó lomo de cerdo, ni tampoco al "regular capital" que también asegura tener, ni menos aun al "regular tipo" que dice Ud. adornarle y de lo cual no se deduce sino que es Ud. un tipo.

Si el problema de la americanización es ahora para nuestros hombres, de palpante actualidad, como que el yanqui brutal como Ud., á diferencia del otro [pues hay dos clases de yanquis] los tiene deslumbrados por la potencia de fuerza tanal que hace ante su vista estupefacta, herida de resaca, fisonomía con el prodigio de lo inverosímil; subyugarnos por medio del cálculo mercantil, —á nosotras, la mujer costarricense, no llegará la americanización al extremo de comprarnos por medio de avisos en que reluzcan las águilas americanas, puesto que nuestro culto no es el "hinc is michi" sino el divino que nos enseñó Jesucristo.

Vaya, pues Ud. á vender manateca en Chicago, si sabe trabajar; si no, idee alguna combinación—es asunto de números—y haga que trabajen como animales obreros españoles, italianos y jamaicanos, pagueles un jornal miserable que la obra se terminara y ellos se llevarán unas cuantas enfermedades y Ud. la bolsa llena y la gloria de haberla coronado. Tal es el mundo!

DANIÉLA URAÑA

### No hay peor deligencia que la que no se hace

Decimos esto á propósito de algunas publicaciones referentes á asunto de bananas. Se trata de que la Compañía Frutera y el Gobierno entren en nuevas negociaciones y den por resultado la definitiva solución de asunto de tan vital importancia para el país, como es el "modus vivendi" de esa Compañía en sus relaciones con el país cuyos terrenos usufructúa. Hoy innumerables bananeros nacionales y extranjeros están firmando una solicitud al Gobierno en el sentido de que se reabran tales negociaciones, y como, repetimos, no hay peor deligencia que la que no se hace, el Poder Ejecutivo la atenderá á lo dudarlo, pues puede que por medio de buenos arreglos se llegue, si así á conjurar la tempestad, por lo menos á calmarla en cuanto sea posible.

### La prensa japonesa

El asunto es de actualidad, pues si nuestros amigos de Extremo Oriente son poco ó nada ajenos entre nosotros, no son menos importantes en su país por su número, su tirada y su influencia. La *North American Review* nos da respecto de ellos detalles poco conocidos.

Resumámoslos: El *Hochi* (La Intelligencia) tira 120,000 ejemplares. Progresista y radical, atrevido y turbulento, es un amarillo muy amarillo, como se dice en los Estados Unidos, donde su tendencia es muy explotada por los diarios japoneses. El *Nivoku* [El Día] y el *Toradzu Choko* (acontecimientos de la mañana) no son menos vivos, y buscan además el escándalo, casi siempre animados. De color menos acentuado, semi-amarillo, ó amarillo pálido pudiera decirse, son el *Musoku* [La Capital] y el *Chuuo* [El Centro], el cual pasa por eco de las conferencias del Marqués de Yto, como la *Hamburger Nachrichten* recibían en otro tiempo las de Bismarck.—Netamente conservador el *Asahi* [Noticias de la mañana], alcanza casi la tirada del *Hochi*. Conservadores decididos, pero independientes, el *Leis* [Negocios del día] y el *Nichumchi* [Quotidiano], bien informados generalmente. El último es órgano del conservador disidente Koko, ex-ministro de Relaciones Exteriores.— Merece citarse también el *Tomiori* [Heraldo], político y literario, órgano un tiempo del conde Okuma, uno de los más antiguos periódicos del Japón y que conserva cierta influencia.—En fin, el *Nihon*, independiente, el *Mainichi*, propiedad del diputado progresista Shimada, hoja muy influyente, y el *Kokumin*, pequeña publicación de que el Gobierno—conservador en este momento, al menos como los tory de Inglaterra—se sirve á veces para lanzar alguna globo de ensayo.

### Grandes Empresas

El café que importó y fomentó el padre Velarde y que ha sido fuente de tanta riqueza; el babano,

cuya mitad botan al mar los compradores; la caña de azúcar, maderas y tantos otros artículos que nuestro privilegiado suelo puede perfectamente producir, así como el ramo que se pretende fomentar, con todos ellos artículos que se prestarán muy bien para explotar al empresario y al costarricense trabajador, imponiéndoles el precio obligado que á bien tengan, mas no para que los costarricenses puedan sacar utilidad alguna y al sólo para vivir bajo el yugo de sus dominadores.

PERICO DE LOS PALOTES

### Registro social

De regreso de su finca en la zona del Atlántico, está en esta capital don Ricardo Fernández Guardia.

De su paseo por Limón ha regresado á esta capital don Víctor Vargas Quesada.

Procedente de los Estados Unidos, en donde se encuentra estudiando medicina, llegó el viernes á esta capital á pasar sus vacaciones el joven don Bolívar Salas.

De su temporada de verano en Curridabat, han regresado á esta ciudad doña Josefina Saborío v. de Hine y su culta hija Enriqueta, don Cayetano López García y su distinguida familia.

De Santa Clara, lugar en donde está actualmente radicado, llegó de paseo á esta capital el joven don Luis Espinach.

Don Manuel Alvarado Chaves salió para su hacienda en la región del Atlántico.

El joven don Manuel Polini regresó de su viaje por Tres Ríos.

De su temporada de verano en San Antonio de Belén, regresaron la apreciable señora doña Delia Banuet de Ulloa y su respetable familia.

Completamente bien de salud está ya en la ciudad de Alajuela la muy estimable señorita Tranquilina Vargas Quesada.

La digna familia del señor licenciado don Vidal Quirós ha regresado de su temporada en el campo.

Las distinguidas damas doña Jacoba Pérez y doña Tecla v. de Pacheco regresaron el viernes de su temporada en la finca "La Esperanza".

El señor don Santiago J. Alvarado estuvo en esta población, procedente de Cartago.

Pronto saldrá á visitar á su respetable señora madre en Paraíso el señor don Tiburcio Solano M.

Don Octavio Quesada llegó del cantón de Mora, á donde había ido por asuntos de su profesión.

Don José C. Umaña y doña Dolores de Arredro, importantes vecinos de Atenas, se encuentran entre nosotros pasando una corta temporada.

La familia del laborioso joven don Anibal Hernández Arroyo regresó el viernes tarde de su paseo por las playas de Puntarenas.

Procedente de Alajuela estuvo ayer en esta capital la señorita Anita Saborío Quesada.

Para la misma ciudad, donde están actualmente radicadas, salieron doña Guadalupe Piza y su estimable familia.

Próximamente partirán de paseo á Alajuela la simpática señorita María Alfaro Vargas, su hermano don Ernesto y el joven abogado don Guillermo Mata O.

En estos días regresará de San Ramón la apreciable familia Guzmán Quirós.

### Avisos económicos

#### SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armijo & Co.

### EMILIO ARTAVIA

SAN JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad.

Envíe á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

#### VIAJE DE LA ESCUADRA

Se necesitan @ 2,500-00 pagaderos en cinco años, á razón de @ 500-00 cada uno y al 1 ojo mensual, garantizados con una buena finca en Santa Ana. Pueden entenderse con el Licenciado don Marciano Acosta.

#### BALDIOS

El 12 del corriente á las 12 p. m. será el remate de los de Santa Ana en el Juzgado de lo Contencioso. Es una magnífica ocasión para que los poseedores adquieran el dominio pleno.

Santa Ana, 3 de marzo de 1908.  
PEDRO AGUILAR H.  
Pte. Municipal.

### GACETILLA

#### PELOTERAS

El domingo fué día de alborotos, pero el más digno de mencionarse fué el que hubo por el barrio de la Dolorosa. Es el caso que un niño quedó viendo de pies á cabeza á un negro forrado de blanco, que acababa de salir de su templo y pasaba por la acera de enfrente de la casa de aquél. Verlo el jamaicano y abrir tamaños ojos fué asunto de un periquete.

Sana el bicho vociferó el jamaicano en su lenguaje de caballo; y el blanco, que no se creía tal bicho, se tiró por la ventana, vestido de correcto negro, y foete en mano; ahí era de verse el contraste entre el negro vestido de blanco y el blanco vestido de negro; pero mas aun la corrida del negro, que al ver el foete, se dijo: patitas, para qué os quiero.

#### REMATE

Para el día 12 de este mes se anuncia un remate de las tierras baldías pertenecientes á la Municipalidad de Santa Ana.

#### TONTILLO INFORTUNADO

En el parque Morazán se encontraron el domingo varios muchachos un tamaño tontillo en muy regular estado. Después de ponérselo un chusco en saliva sea la parte, se lo arrojó á otro en plena nariz, lo que dio origen á un verdadero juego á tontillazos, que tuvo por remate la completa destrucción del tontillo. El alma, que era de algodón, se dividió en mil pedazos. Seguramente por esto es que enseñan algunos que el fluido vital del hombre muere con el cuerpo de éste. ¡Pobre tontillo!

#### OCASION CALVA

Ahora que es el tiempo de los lavados, pues ya se le han dado al Teatro Nacional, á las carnicerías, etc., insinuamos al señor jefe del cuerpo de Bomberos lleve sus máquinas al Mercado y les dé un lavado á pitorrazos á una porción de carisucos y manisucos que venden víveres en ese establecimiento. Si se ahogan, no importa, pues en todo caso ya no habría vendedores desaseados en el Mercado.

#### ILUSIONES

Ya pueden hacérselas todos los que quieran. El sorteo del 8, á beneficio del Asilo Chapuf, es un hecho, pues ya está depositada la cantidad necesaria para responder al pago del gordo y de los flacos.

#### ¡QUÉ BARBARIDAD!

El domingo último, violando la ley de licores, andaba en Cartago un hombre con unas alforjas repletas de aguardiente para vender en el tren especial que vino á las siete p. m. Ojalá no se repita hecho tan vergonzoso.

#### ASALTO A "EL VAPOR"

A las cuatro de la mañana del domingo se introdujo en el establecimiento "El Vapor", do don Neófito Vargas, un tipo desconocido, quien con intenciones de robarse hasta el último alfiler amenazó con un puñal á un hermano del señor Vargas.

#### MANDESELES A DORMIR

Todas las noches, cuando ya son las nueve, se reúne gran número de vendedores de biscocho en una venta de café situada al sur del Parque Central, en donde forman grandes escándalos.

#### MISA SOLEMNE

Ayer se celebró en la iglesia del *Carmen* una solemne misa en sufragio del alma del digno señor presbítero doctor don Carlos Ulloa, con motivo del sexto aniversario de su fallecimiento.

#### BODA

En la ciudad de Cartago tuvo lugar anteayer el matrimonio del joven don Adolfo Pacheco con la señorita Graciela Coto, á quienes deseamos felicidad en su nuevo estado.

SERENATA A UNOS RECIENTE CASADOS

Ayer noche contrajeron matrimonio en Barba don Silverio Corde...

LEÑA, LEÑA

Ayer muy temprano fué encontrada muerta en Cinco Esquinas una hermosa vaca...

EN LA CATARATA DEL BRASIL

Anteayer a las siete de la mañana los jóvenes don Antonio y don Abel Arguedas...

MATRIMONIO

Anteayer se efectuó en esta capital el matrimonio del joven don Albino Villalobos...

FALLECIMIENTO

Ayer tarde, después de penosa y dilatada enfermedad, dejó de existir en la ciudad de Cartago...

DESYERBA

Gracias a la actividad del joven don Manuel Contreras Castro, inspector de Higiene...

CANERIA

Nos informa el cumplido y honrado agente de policía de Curridabat, don Juan Amador...

NUOVO ALAMBICHE

En la Fábrica Nacional de Licores han comenzado desde hace algunos días los trabajos de instalación de un nuevo alambique...

CAMBIO DE RIELES

Parece que pronto se dará principio a cambiar en gran parte los rieles de la línea vieja del ferrocarril...

AMBOS MUNDOS

Este conocido Cinematógrafo dió funciones en las noches del sábado y domingo, ante un lleno completo...

COMPANERISMO

Ayer fuimos obsequiados por el señor Editor de El Noticiero con una visita que nos vino como enviada del cielo...

BIENVENIDA

Presentamos nuestro más respetuoso saludo al Excelentísimo señor Conde von Schoroverin, ministro plenipotenciario de Alemania en Centro América...

MATRIMONIO

El domingo el sacerdote católico bendijo la unión matrimonial del señor don Albino Villalobos con la digna señorita Judit Segreda...

SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA - FONT Y CIA

Mañana martes tres de marzo a las 8 p. m. habrá reunión general de accionistas...

EL ADMINISTRADOR

2 de marzo de 1908

AGUILA MILANESA

Anteayer dió la segunda función de la temporada en esta capital el circo Aguila Milanesa...

GANGA

Continúa con el propósito de vender mis propiedades de París, en condiciones ventajosas para el comprador...

Las propiedades consisten en dos grandes y buenas casas de maderas; una Panadería con buenas útiles; un Taller completo de Herrería, una Palpería y un Potrero cerca de la villa...

Cobro C. 16 000 por todo; una pequeña parte al contado y el resto a plazos y sin intereses.

Admito propuestas razonables. Se me encontrará en mi residencia de Puriscal.

NICOMEDES ROJAS.

Cables del domingo

LLEGADA DEL CHICAGO. Montevideo, 29.—Llegó el crucero Chicago.

TERRORISTAS

ENCAPRICHADOS. San Petersburgo, 29.—Los terroristas encarcelados en la fortaleza San Pedro y San Pablo...

MUJERES CONDENADAS A MUERTE

San Petersburgo, 29.—El Consejo de Guerra condenó 7 a muerte, entre ellos Calvini, 3 a trabajos forzados por 15 años. Dos mujeres fueron condenadas a muerte y una a prisión.

ESO DICEN DE LONDRES

Londres, 29.—La campaña contra la tribu zakkakhel en el valle de Bajar ha tenido éxito completo.

GOBIERNO PREVISOR

Méjico, 29.—El Gobierno ha hecho fusión de todos los ferrocarriles del país y ha adquirido el 75 por ciento de acciones...

EL SHAH EN PELIGRO

Teherán, 29.—Esta tarde al ir el Shah en carruaje a Thrabad, 2 bombas fueron arrojadas sobre el acompañamiento desde el tejado de una casa.

EL CANDIDATO ETERNO

Nueva York, 29.—Asegúrase que Roosevelt no aceptó la candidatura para la reelección.

COLISION DE CARRUAJES

La Haya, 29.—El coche en que paseaban Guillermina y el Príncipe consorte tuvo una colisión con un tranvía eléctrico.

UN MILITAR SUICIDA

Vladivostok, 29.—Suicidóse el capitán Gliezan, comandante del crucero Askold, para evitar el consejo de guerra a que iba a ser sometido por no haber procedido energicamente en suprimir el motín naval en Vladivostok...

SE ACORDARON DE DIOS

Lima, 29.—Bajo los auspicios de la Unión Católica del Perú, 15 oficiales, 49 suboficiales y 300 marinos asistieron a una misa en la Catedral de Lima.

comiásticos para la América del Sur. Hizo recuerdos de la antigua amistad con el Perú y preguntó si los marinos habían estado tan contentos en otra parte...

CABLEGRAMAS

PONGAMOS LAS BARBAS EN REMOJO

Buenos Aires, 1.—Al bajar el Presidente del coche, frente a su casa, dos muchachos arrojaronle bombas que estallaron sin causar desgracias.

POR EL ALMA DE CARLOS I Y LA DEL HEREDERO

Río Janeiro, 1.—Funerales solemnes fueron celebrados ayer temprano en la Catedral por el alma del Rey Carlos y la del Príncipe Heredero.

ULTIMAS APARIENCIAS DE SIMPATIA

Lima, 1.—Ayer hubo recepción a bordo del Connecticut, a la que asistieron 700 invitados, representando la flota peruana en los elementos oficial, naval y social.

DE CUERPO ENTERO

San Petersburgo, 1.—El Novos Vremya en un editorial comenta los proyectos americanos para fortificar Manila, convertir Cavite en poderosísima base naval...

LA HISTORIA SE REPITE

Nueva York, 1.—En enero y febrero salieron 109151 emigrantes y llegaron 32260, contra 88131 que llegaron en los mismos meses del año anterior.

FENOMENAL SUPERAVIT

Washington, 1.—Lámose la atención al hecho de que por primera vez la Tesorería Federal cuenta con un excedente de mil millones de dólares en metálico.

GOD SAVE THE KING

Barcelona, 1.—Los lerrouxistas están irritadísimos por la condena de Lerroux. El Progreso protesta violentamente; Lerroux proyecta dar conferencias en París respecto a la política española...

ACTITUD DE LOS LORES

Berlín, 1.—La Cámara de los Lores ratificó el principio de la expropiación polaca y rechazó las enmiendas formuladas por el Comité. El Príncipe de la Corona asistió a los debates.

LABORES DE MANO

Avisamos a los padres de familia que el 2 de marzo próximo principiarán las clases que hemos tenido establecidas en esta ciudad...

Por niños principiantes... 3.00
Por niñas grandes ó señoritas... 5.00

Cartago, 28 de febrero de 1908. LAS BETHLEMISTAS DEL S. C. DE JESUS

Sociedad Librera de COSTA RICA

FONT Y CIA

Se trasladará el 1º de marzo próximo al local en que estuvo la Librería de Lines.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó a sus niñas a comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños...

¡Alerta! al gran aviso!

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar a sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez...

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar...

VENDO O ALQUILO

En buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno...

J. ARCINIEGAS.

Voto de gracias

Señor doctor don Jorge Sáenz.
Gracias
Muy señor mío:

Aun cuando no tengo el honor de conocerlo, permítame manifestar mi eterna gratitud por las inmerecidas atenciones y los oportunos servicios que Ud. gratuitamente ha prestado a mi estimado hermano Dolores...

Tengo conocimiento de que tanto Ud. como la señora Directora de dicho Hospital se han interesado mucho por la salud de mi hermano...

V. FRANCISCO CALVO M.

Sa. Bárbara, 28 de febrero de 1908

De San Francisco de Dos Ríos

Muy satisfechos estamos con la designación que el Ejecutivo hizo en don Tiblio Hernández...

EL CORRESPONSAL

Robos en cocinas

[ DE CACHI ]

Del 15 del presente mes hasta hoy 26 los vagabundos rateros se han metido en cinco cocinas de habitaciones apartadas...

CORRESPONSAL

### Cielo sin nubes

### Los dos mujiks

Los mujiks se encontraron en el camino: uno iba á la ciudad, el otro volvía de ella.

Sus trineos se engancharon. Uno de ellos gritó:

—¡Déjame pasar! ¡Es preciso que pronto me halle en la ciudad!

El otro replicó:

—Tú debes hacerme sitio, pues pronto he de estar de casa.

Mucho tiempo estuvieron voceando. Por fin otro mujik, testigo de su disputa, les dijo:

—Aquel que tenga mas prisa es el que debe apartarse.

### El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los mas delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido su gris la frescura de su primo color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos, impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, lo quiera se emplea

### El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Internacionales

LEBONEMA

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BUBBE LAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y. mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano

## RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte  
CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc. etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

### Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

## EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Lodo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sres SCOTT &amp; BOWNE, Nueva York.</p> <p>Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.</p> <p>CERTIFICO que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omoa Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de esquizia que parecía imposible pudiera recobrar la salud á pesar de haberse indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
---	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO  
C. REQUENA

*Francisco de Castro*

## He Traslado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle 2a. N., no. 257, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.  
RAFAEL MEZA  
Dentista.

## LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

## En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

## LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS HOS.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

## LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zenagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo, Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisimaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pinto etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Castago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

## Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

## TERCERA PARTE

### CAPÍTULO PRIMERO

Era esto lo que yo buscaba hace años.

Aquella fresca mañana, cuando los pájaros —músicos sublimes que nada cobran por sus armonías—entonaban diversos y melodiosos trinos, el camino que va á Cartago era recorrido á pie por un hombre que, sin duda por el frío, iba metido en un ancho y largo sobretodo de paño azul. Apenas se le alcanzaba á ver el rostro. Era blanco, de ojos pequeños, aunque expresivos; de frente espaciosa, signo casi inequívoco de inteligencia. Un dato más: no gastaba bigotes.

El hombre, al parecer, iba de paseo, pues se detenía á cada instante para admirar esta ó la otra cosa. Llegó por fin al portón de una bellísima finca, en donde retocó un vasto y verde potrero lleno de caballos, vacas y otros cuadrúpedos. Detúvose allí, sacó su almuerzo y, tendiéndose sobre la pampa, empezó á devorar ávidamente alguna cosa. Estando en esto, alzó descuidadamente la cabeza y fijó sus ojos en el nombre de la finca á cuya puerta estaba.

—¡La Margarita! exclamó.— He oído hablar mucho sobre esta finca... ¿De quién

será?... Ya lo recuerdo: es de Gonzalo.

El hombre arrojó lo que estaba comiendo y tendió la vista hacia el potrero.

—Buenas bestias hay aquí—se dijo.—Aquel caballo que está allá cuesta muy bien setecientos colones... ¡Qué majestuoso es!... Esa vaca no puede ser mejor; aquella que está bajo aquel guayabo debe ser importada de Venezuela... Pero qué abre tan grande tiene esa otra... Esta yegua que se me ha puesto delante se parece mucho á una que vi en el Guanacaste... Ah, con la diferencia de que aquella no estaba marcada y ésta sí...

El hombre se sintió como atraído por la yegua. Sus ojos se quedaron fijos por bastantes segundos en las iniciales que el animal mostraba en una pierna, y, cuando ya se hubo de convencer de lo que en sus adentros había supuesto, dijo muy quedo:

—¡Por fin!...

¿Por qué se había sorprendido tanto al ver esas iniciales?—Porque, como eran una R. y una C., él sabía que quería decir Ramon Camacho.

Pero ¿quién era ese hombre?—Era el P. Santorcaz.

Desde la partida de Gabriel á Madrid, de lo cual hacía ya muchos años, se había dedicado en cuerpo y en alma á buscar la yegua de que Gabriel le había hablado; pero tan en vano

habían resultado todas sus investigaciones, que á punto estuvo el cura en muchas ocasiones de perder toda esperanza de encontrarla.

Por eso, al hallarla en el lugar en que menos sospechaba, y en momento tan inesperado, había exclamado: "Por fin!"

Dudas de ninguna clase ya no cabían: de Gonzalo era la finca, en ella estaba la buscada yegua, luego había que averiguar cómo fué el animal á parar allí.

—¡Qué gustazo me voy á dar—se decía el P. Santorcaz casi bailando de placer—comunicando á Gabriel esta noticia! Mañana mismo daré parte á la justicia, para que ella se encargue de averiguar lo demás. Ya he aguardado bastante, aunque es verdad que al canalla de Gonzalo le hubiera podido atacar por otro lado. Estoy seguro de que tan sólo con ver á la yegua, tan sólo con decirle yegua, su rostro se pondrá encarnado, su vista se extraviará, su cuerpo temblará cual si estuviera atacado de una convulsión nerviosa. Aunque, al abandonar á Angela, se haya refugiado quién sabe en dónde, no se escapará.

La importancia del paseo á nadie se le escapará. El Padre recogió los pedazos de pan, queso, salchichón etc. que le sobraron, y regresó á San José diciendo entre dientes:

—Esto era lo que yo buscaba hace años.